
令和２年度 岩美町教育委員会６月定例会 議事概要 
 

１．日 時  令和２年６月２４日（水） 午後０時５５分～午後２時５０分 

 

２．場 所  岩美町役場 ２階 中会議室 

 

３．出席者  （委 員）戸田倫弘 小谷節子 森本昌和 小西由美 

（教育長）寺西健一 

（事務局）出井次長 田中参事 山田補佐 澤主事 

 

４．概 要 

（１）教育長一般事務報告 

（教育長）－資料に基づき、前回委員会後の教育長日程等の説明－ 

ご質問等がありましたらお願いします。 

 

（委 員）無し 

 

（２）議 事 

①議案第１４号 岩美町立図書館管理運営規則の一部改正について 
   （事務局） －資料に基づき説明－ 

            

（教育長） ご質問等ありますでしょうか。 

 

（委 員） 無し 

 

（教育長） 議案第１４号については承認。 

 

  ②報告第１１号 児童生徒の区域外就学について 

  （事務局） －資料に基づき説明－ 

 

（教育長） ご質問等ありますでしょうか。 

 

（委 員） 無し 

 

（教育長） 報告第１１号については承認。 

    

③報告第１２号 岩美町立学校教職員の人事専決処分について 

  （事務局） －資料に基づき説明－ 

 



（教育長） ご質問等ありますでしょうか。 

 

（委 員） 無し 

 

（教育長） 報告第１２号については承認。 

 

④報告第１３号 教育委員会所管職員の人事専決処分について 

  （事務局） －資料に基づき説明－ 

 

（教育長） ご質問等ありますでしょうか。 

 

（委 員） 無し 

 

（教育長） 報告第１３号については承認。 

 

（３）その他 

  ①岩美町立学校における学校運営協議会の設置等に関する要綱（案）について 

   （事務局） －資料に基づき説明－ 

 

   （教育長） 教育委員会として学校にとって必要な事項を定めなければならなく、岩美町教育委

員会としては、どうするのかを議論していただきたく本日提示させていただきまし

た。 

         まずは要綱の設定について、学校毎に定めるか、町で１つ定めるかが争点となりま

す。地域ごとに特色があるため、学校毎に設定するのが良いのではないかとなって

います。 

 次に、「承認権」についてです。 

         ①目標や経営に関すること ②教育課程の編成 ③施設設備に関すること ④その他 

         ２つ目は、第６条に関わる「人事権」についてです。現在は、人事権も認めた規則

を考えています。 

         鳥取市には（人事権についての）定めがありません。先行している南部町や日野町

や伯耆町は（人事権についての）定めがあります。 

         ３つ目は、学校評価委員会との関係をどうするのか。この運営協議会の規則をみた

ら、そこの中でやるか、または評価は評価で別にするか。 

         ４つ目は、運営協議会委員に関わることです。人数の問題や報酬の問題があります。

報酬が生じるため、金額をいくらにするか。 

         以上４つの論点について、各市町村の状況を一覧表にまとめて次回お示しいたしま

すが、今日のところは、つくるとしたらこれくらいがフルスペックとなります。本

日は議決をいたしませんので、ご意見・ご質問をお聞かせください。来年度の予算

計上までに方針を固めたいと思います。岩美町立学校の設置者、つまり町長の理解



を得なくてはなりません。それらのことをあわせて決定していきたいと思います。

何かございましたらお願いします。 

 

   （委 員） 教育課程の編成とは。 

 

   （事務局） この中でイメージしていることは、行事が主と考えています。 

 

   （教育長） 教育課程を編成するのは学校長であり、「どんな学習をするか」や時間数は学習指

導要領に決まられています。それをどういう風に学習していくかは校長が決めます。

行事や夏休み等を考えるのも学校長の役目です。そういう教育課程というものをつ

くっています。 

         その他ご質問がありますか。 

 

   （委 員） 予算権がないことは矛盾している。教育課程の編成に関することということは、時

間数をどうするかということ以上に大切なことは授業改善なんですよ。授業改善に

関わることとなれば、どうしても人事権が関わってくる。教育課程の編成と人事権

は重なる部分が多く共存する。 

         第６条第２項は、県教委に会議への参加を求めることができるという趣旨なのか。 

  

   （事務局） 会議への参加ではなく、自分たちが意見を言いたいときの場合を想定しています。 

 

   （委 員） 意見を言いたいときに、県教委に教育長が意見するのか、あるいは県教委がその場

に入ってきて答弁を求めるのか。 

 

   （事務局） そこまで考えておりませんでした。 

 

   （委 員） 協議会への学校側の参加は何名を考えているか。 

 

（事務局） 校長先生・教頭先生・事務の先生の３名を考えています。 

全体としては１０名～１５名の構成を考えています。 

 

   （教育長） その他ありますか。 

 

   （委 員） 人事権のある学校運営協議会で全国的にもめた事例があるか。もしなければ入れて

もらえたらいいが、協議会の中でもめてしまって、本来の立ち位置が失われてしま

ったら人事権は削除してもらっても良いかと思う。後から人事権を入れても良いの

ではないか。 

 

（事務局） もめた事例は全国的にもないと思われます。 



鳥取県内も事例はないが、鳥取市に人事権についての定めがない点が気になります。 

 

   （委 員） 課題別に取り組むのであれば、１０名程度で良いのだろうか。分科会のようなもの

をつくって、その中の代表が集まって話をするのはどうか。 

 

（事務局） 学校評議員の中から何名か参加するイメージです。 

 

   （教育長） 学校評価についてご意見はありますか。 

 

（委 員） 無し 

 

（教育長） 今後事務局が内容を整理していきます。 

 

 

②小学校学校訪問について 

（事務局） －資料に基づき説明－ 

 

（教育長） ご質問等ありますでしょうか。 

 

（委 員） 無し 

 

③６月定例議会一般質問について 

（事務局） －資料に基づき説明－ 

 

（教育長） ご質問等ありますでしょうか。 

 

（委 員） 無し 

 

④新型コロナウイルス対策について 

（事務局） －資料に基づき説明－ 

 

（教育長） ご質問等ありますでしょうか。 

 

（委 員） 無し 

 

⑤令和元年度岩美町教育委員会執行事務の点検及び評価について 

（教育長） また読んでいただいて、ご意見がありましたらお願いします。 

この件について何かありますでしょうか。 

 



（委 員） 無し 

 

 

〇次回委員会の日程調整 

 次回７月定例教育委員会の日程は７月２７日（月） 午後１時 

 

以上で、６月の定例教育委員会を終わります。 

 

（１４：５０終了） 


